



www.cdu-fraktion-wuppertal.de

Fraktion im Rat der Stadt Wuppertal

Herrn Oberbürgermeister
Uwe Schneidewind

Es informiert Sie Dirk Kanschäp
Anschrift Johannes-Rau-Platz 1
42275 Wuppertal
Telefon (0202) 563 – 40 52
Fax (0202) 563 – 52 23
E-Mail dirk.kanschäp@cdu-fraktion-wuppertal.de
Datum 23.08.2021

Große Anfrage

Drucks. Nr. VO/1224/21
öffentlich

Zur Sitzung am	Gremium
02.09.2021	Hauptausschuss
07.09.2021	Rat der Stadt Wuppertal

Einführung eines mobilen Bezahlsystems in Wuppertal

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

zur Sitzung des Rates der Stadt am 7. September 2021 bitten wir um die Beantwortung der folgenden Fragen:

1. Wie ist der Sachstand zur Einführung eines einheitlichen mobilen Bezahlsystems in der Parkraumbewirtschaftung mittels Smartphones in Wuppertal?
2. Wann kann mit einer entsprechenden Vorlage zur Beschlussfassung im Rat über seine Ausschüsse gerechnet werden?
3. Ist darüber hinaus auch die Bezahlung von Anwohnerparkausweisen und die Bezahlung von Ordnungswidrigkeiten im ruhenden Straßenverkehr über ein mobiles Bezahlungssystem wirtschaftlich darstellbar abzuwickeln?“

Mit freundlichen Grüßen

Caroline Lünenschloss
Fraktionsvorsitzende

Begründung:

Es gibt zahlreiche Anbieter am Markt, die nach einer Abwägung durch die Verwaltung das präferierte System schnell und zuverlässig installieren können. Bereits viele andere Kommunen haben ein mobiles Bezahlungssystem eingeführt und damit sehr positive Erfahrungen gemacht. Die lästige Suche nach Kleingeld hat dann ebenso ein Ende wie die Frage, ob bei einem längeren Einkaufsbummel oder Arztbesuch die zuvor gebuchte Parkdauer ausreichend ist, denn man wird rechtzeitig vor Ablauf der bezahlten Parkdauer von seinem Smart-

phone erinnert und kann bei Bedarf nachlösen. Die finanziellen Belastungen für den städtischen Haushalt sind vertretbar. Insofern überwiegen aus unserer Sicht die Vorteile für die Wuppertalerinnen und Wuppertaler sowie unsere Gäste von außerhalb, um Gebühren bequem mit dem Smartphone zu bezahlen. Die Stadt Wuppertal hat sich unter dem Motto "Gemeinsam die intelligente Stadt von morgen entwickeln" beim Bundesministerium des Innern, für Bau und Heimat (BMI) um eine Förderung für ein Projekt mit einem Volumen von bis zu 17,5 Millionen Euro beworben und den Zuschlag erhalten. Dieser Baustein (Einführung eines mobilen Bezahlsystems in Wuppertal) sollte den Prozess zur Digitalen Stadtentwicklung („Smart City“) vorantreiben.